

Inicio > DF MAS > Cómo calde mis lucras

Cómo calde mis lucras

Expertos aconsejan cómo aprovechar el alza de la bolsa

De la mano de la recuperación económica, se espera que el S&P IPSA, principal indicador de las acciones chilenas, registre ganancias este año. ¿Cómo aprovechar el alza? Los estrategas aconsejan mirar fondos mutuos, ETF y carteras recomendadas.

Por Vicenta Vera V | Publicado: Jueves 18 de Febrero de 2021 a las 15:32 hrs.



Compartir



Son varios los agentes del mercado que esperan que el principal indicador de la bolsa chilena, el S&P IPSA que reúne a las 30 mayores compañías del país, **tenga un mejor desempeño este año en comparación a 2020**, debido al positivo escenario económico que se proyecta. Incluso, están retomando los inversionistas internacionales a apostar por las acciones chilenas.

De cara a este escenario, los estrategas recomiendan tener algunos elementos sobre la mesa antes de tomar cualquier tipo de decisión.

El portafolio manager de acciones chilenas de DNA Capital, Felipe Mercado, sostiene que **"hay que tener en cuenta que son activos riesgosos, que enfrentan volatilidad en sus precios y no garantizan rentabilidad"**.

El llamado que hacen en el mercado es a la cautela en cuanto a los rendimientos que pueden tener. El socio de Valtin Capital, Javier Vergara, expone que deben **"tener expectativas realistas de cuánto pueden rentar las acciones -no todas las acciones se comportan como Tesla, que en tiempos normales deberían estar en torno al 10% anual"**. Por ello, apunta que **"hay que tener claridad de cuánto es su tolerancia máxima a las pérdidas, pero así poder definir en qué tipo de acciones invertir"**.

En esa línea, el subgerente de asesoría e Inversiones de SURA Inversiones, Rodrigo Balbontin, recuerda que **"las personas deben considerar que están invirtiendo en renta variable, que es un tipo de activo que mantiene alta volatilidad"**.

Un factor a considerar por parte de las personas que quieren apostar en acciones locales que menciona Balbontin es definir el grado de involucramiento que desean tener en sus inversiones: **"Si quieren delegar las inversiones, lo mejor es hacerlo a través de un fondo mutuo o de una cartera accionaria recomendada por alguna institución financiera. En cambio, si quieren escoger las acciones a invertir, la recomendación sería asesorarse con expertos y hacer al menos una revisión trimestral de sus inversiones"**.

En SURA Inversiones enfatizan que las personas deben tener en cuenta que **"el horizonte de este tipo de inversiones es de largo plazo, por lo que lo ideal es respetar los tiempos de inversión, y no dejar que la volatilidad de corto plazo altere los objetivos de largo plazo"**.

Consejo: no invierta todo en una sola acción

En DNA Capital destacan el dicho de **"no poner todos los huevos en una misma canasta"**. Balbontin expone que **"al invertir directamente y en una sola acción, existe el riesgo de que esta no tenga el desempeño esperado debido a distintos factores, y, de ser así, la totalidad de la inversión se vería afectada"**.

Mercado explica que **"no hay que concentrar todo el ahorro en una sola acción"**. Es importante diversificar el riesgo, lo que se logra invirtiendo en varias compañías o a través de un fondo.

Para los que nunca han invertido en acciones chilenas, Vergara sugiere partir con un fondo mutuo que invierta en acciones o un ETF diversificado, **"para que vaya aprendiendo cómo se comporta el mercado y descubriendo su tolerancia al riesgo"**.

Otra opción es considerar una cartera de acciones recomendadas que ofrecen los corredores.

El panorama

Al momento de hacer los pronósticos del S&P IPSA para este año, Mercado señala que **si bien el mercado accionario chileno se ha recuperado de forma importante desde sus mínimos de la pandemia, todavía hay valor en muchas acciones**.

Estima que este valor debería irse reflejando en el precio de los papeles a medida que avance la vacunación y el desconfinamiento, **"y que se disipe la incertidumbre político-social de la mano del proceso constituyente"**.

Mientras que Balbontin indica que si en 2021 se da una reactivación económica a nivel global, liderada por China, los mercados emergentes tendrían un impulso adicional. Positivo sería también para los commodities como el cobre, **"por lo que creemos que las acciones locales deberían tener un porcentaje relevante dentro de un portafolio diversificado de inversión"**.

Añade si bien los temas internos, dada la incertidumbre de la nueva Constitución, pueden traer volatilidad de corto plazo, **"creemos que los factores externos mencionados deberían entregar un sustento importante para los títulos locales"**.

Ojo con las comisiones

Para quienes estén decididos a entrar a la bolsa, la recomendación es enterarse bien de los costos, comisiones y pagos que involucra comprar acciones.

Hay corredoras que cobran comisión por transacción (desde 0,2% la más barata), más el IVA (19%), además del costo operacional por facturación (si hay transacciones), un precio por día en que se opere, etc. Revisa bien esos cobros. Lo mismo si te facturan por custodia (que ellos tengan tus acciones) o los derechos por transar en bolsa (casi nadie lo cobra).

Mercado sugiere a las personas que **"antes de invertir es muy importante tomar en cuenta las comisiones que cobran estos fondos"**.

Asimismo, Balbontin plantea que no se debe olvidar **"si la acción tiene presencia bursátil, ya que, de ser así, la inversión puede acogerse al beneficio tributario del artículo 107 de la Ley de Impuesto a la Renta (LIR) y así el rescate se considera como un Ingreso No Renta"**.

Noticias Relacionadas

Banco & Fintech

Acción de Coto Cota deja la pasividad inicial y cierra con fuerte repunte en la bolsa tras movimientos en el club

Bolsa & Monedas

Antofagasta Minerals saca provecho en la bolsa al rally del cobre

Bolsa & Monedas

Wall Street cae ante decepcionantes datos de empleo en EEUU



LAS VENTAJAS DE QUE LEERLAS | DIARIO FINANCIERO